



Fallece el doctor Alberto Oehling, uno de los pioneros de la especialidad de alergología en España.

Nacido en Granada en 1928, en 1955 se licenció en Medicina por la Universidad de Granada donde obtuvo el doctorado un año después. Inició su andadura en la especialidad en el Consejo Superior de Investigaciones Científicas siendo jefe de la Sección de Alergología Policlínica de la Clínica Médica Universitaria de Granada. En 1958 se trasladó a Alemania, donde trabajó como consultor en el Allergie-Forschungs Institut en Bad Lippspringe y posteriormente con el profesor Hansen en Lübeck. En 1961 se trasladó a Pamplona para crear el Departamento de Alergología de la Clínica Universidad de Navarra en el que ocupó el puesto de director hasta 1998.

Fue presidente de la World Allergy Organization de 2004 a 2007, fundador y director de la revista de alergología "Journal of Investigational Allergology and Clinical Immunology", ahora órgano oficial de la Sociedad Española de Alergología.

Sus publicaciones alcanzan más de doscientos artículos, ciento un capítulos y un total de 8 libros editados. Bajo su dirección se han formado más de un centenar de especialistas de los cinco continentes y se han defendido más de cien tesis doctorales.

Su principal contribución que no es cuantificable, es la de haber elevado la especialidad de Alergología a la altura de la enseñanza universitaria, la elaboración del programa docente de la asignatura universitaria, el establecimiento de la especialidad de Alergología en España, así como participar en el desarrollo del programa de la residencia en Alergología e Inmunología Clínica. Desde su llegada a la Universidad de Navarra, la Facultad de Medicina cuenta con la asignatura troncal de Alergología que ha permitido que generaciones de médicos tengan un profundo conocimiento de las enfermedades alérgicas. Tuvo la visión de defender el laboratorio de alergología como pieza fundamental del diagnóstico en la especialidad, por lo que siempre acompañó su tarea asistencial de una investigación pionera.

Marta Ferrer Puga
Directora del Departamento de Alergología
Clínica Universidad de Navarra